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Научно-практическая 
конференция «Профессио-
нальное образование в уни-
верситетском комплексе: 
проблемы и перспективы», 
посвященная 80-летию со 
дня образования Магнито-
горского индустриально-
го техникума, стартовала  
24 ноября на базе Многопро-
фильного колледжа в учеб-
ном комплексе «С» «Метал-
лургия, машиностроение и 
автоматизация». 

В работе форума прини-
мали участие преподаватели 
высших и средних професси-
ональных учебных заведений 
Магнитогорска,  Челябинской,  
Курганской,  Самарской,  
Свердловской,  Омской,  Ни-
жегородской областей,  а так-
же ученые,  преподаватели,  
студенты и аспиранты МГТУ.

Конференция работала по  
девяти секциям: инноваци-
онные процессы в профес-
сиональном образовании в 
условиях реализации ФГОС;   

социокультурные основы ста-
новления и развития специ-
алистов;  формирование про-
фессиональных компетенций 
как условие приращения кон-
курентных преимуществ вы-
пускников колледжа;  научно-
исследовательская деятель-
ность в системе профес-
сионального  образования;  
практико-ориентированное 
профессиональное образова-
ние: проблемы,  поиски,  пер-
спективы;  непрерывное про-
фессиональное образова-

ние: проблемы,  поиски,  пер-
спективы;  повышение ка-
чества профессионально-
го  образования специали-
ста как результат управле-
ния учебно-познавательной 
деятельностью студента;  
здоровьесберегающие пе-
дагогические технологии 
в учебно-воспитательном 
процессе;  роль социально-
экономических дисциплин в 
формировании общих компе-
тенций студентов во  внеучеб-
ной деятельности. 

В рамках работы конферен-
ции проходило  заседание об-
ластного  методического  объ-
единения преподавателей 
средних специальных 
учебных заведений.
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Исходя из поставлен-
ных задач, наш универси-
тет проводит целенаправ-
ленную политику повы-
шения качества подготов-
ки специалистов, конку-
рентоспособности предо-
ставляемых образователь-
ных услуг, совершенству-
ет свою систему управ-
ления, приводя ее в соот-
ветствие с требованиями 
международного стандар-
та ИСО 9001.

В качестве инструмента со-
вершенствования деятельно-
сти вуза МГТУ использует 
самооценку и внешнюю оцен-
ку качества своей деятель-
ности через участие в отрас-
левом конкурсе Рособрнадзо-
ра «Системы качества подго-
товки выпускников образова-
тельных учреждений профес-
сионального  образования».

За 11 лет в конкурсе уча-
ствовало  592 образователь-
ных учреждения. Конкурс 
проходит в 2 этапа. На первом 
этапе осуществляется внеш-
няя экспертная оценка отче-
та вуза (не менее трех экс-
пертов) и отбор  финалистов. 
По  результатам экспертизы 
вуз получает мотивирован-
ное заключение,  где выделя-
ются сильные стороны по  по-
тенциалу и достигнутым ре-
зультатам,  рекомендуются 
области для улучшения дея-
тельности. Это  позволяет со-
поставить свою деятельность 
и ее результаты с идеаль-
ной моделью вуза. На втором 
этапе оценивается деятель-
ность финалистов на месте,  
т.е. проверяются данные и до-
казательства,  приведенные в 
отчете.

В 2011 году в конкурсе уча-
ствовали 84 образовательных 
учреждения,  в том числе: 30 
технических;  20 экономиче-
ских,  юридических и управ-
ления;  10 педагогических;  7 
медицинских;   5 сельскохо-
зяйственных;  4 гуманитарных 
и 8 классических университе-
тов. МГТУ вышел в финал на-
ряду с такими передовыми 
вузами,  как Владимирский 
госуниверситет,  Cибирский 
аэрокосмический универси-
тет им. академика М.Ф. Ре-
шетнева,  Юго-Западный го-
суниверситет,  Государствен-
ный университет управления. 

Среди сильных сторон на-
шего  вуза эксперты Рособ-
рнадзора отметили лидирую-
щую роль руководства,  ин-
формационную открытость,  
работу с ключевыми партне-
рами,  организацию внутрен-

них аудитов,  возрождение 
традиций художественно-
эстетического  воспитания 
студентов,  развитие инфра-
структуры и социальную по-
литику.

Конкурсная комиссия Ми-
нобрнауки признала МГТУ 
победителем в номинации 
«Дипломант среди вузов». 
Эта победа –  общественно-
государственное признание 
опыта работы МГТУ по  обе-
спечению качества професси-
онального  образования и при-
меняемым методам управ-
ления,  а для потребителей 
–  дополнительная гарантия 
качества предоставляемых 
образовательных услуг. 

Торжественная церемония 
награждения состоялась на VI 
Международном форуме «Га-
рантии качества профессио-
нального  образования» (ноябрь 
2011,  Российская академия 
народного  хозяйства и госу-
дарственного  управления при 
Президенте РФ,  г. Москва). 

Цель форума –  предста-
вить научно-педагогической 
общественности лучшие прак-
тики обеспечения качества 
профессионального  образова-
ния.

В работе форума приня-
ли участие представите-
ли Минобрнауки,  Федераль-
ной службы по  надзору в 
сфере образования и нау-
ки,  Комитета ГД Федераль-
ного  собрания,  объединений 
работодателей и общественно-

профессиональных союзов,  
руководители образователь-
ных учреждений из 63 реги-
онов России,  Украины,  Бело-
руссии,  Казахстана и Герма-
нии (более 300 участников). 

«МГТУ – признанный вуз,  
звездочка среди технических 
университетов России,  его  
опыт целенаправленной рабо-
ты с промышленными пред-
приятиями и социальная по-
литика,  сконцентрированная 
на повышение качества жизни 
сотрудников и обучаемых,  за-
служивают самого  присталь-
ного  внимания»,  - такую оцен-
ку дал Ю.С. Карабасов,  заме-
ститель Председателя Коми-
тета по  образованию Государ-
ственной Думы Федерально-
го  Собрания РФ при вручении 
награды университету. 

В рамках форума про-
шла конференция «Оценка 
качества профессионально-
го  образования». Научно-
педагогическая обществен-
ность и представители бизнеса 
обсуждали новые методы обе-
спечения качества профессио-
нального  образования и само-
контроля реализации образо-
вательных программ,  риски в 
системе образования,  тенден-
ции в оценке качества и т.д. 

Наш университет предста-
вил свой опыт инноваций и 
практики по  управлению ка-
чеством профессионального  
образования на пленарном за-
седании конференции. Веду-
щий заседания В.И. Круглов,  

советник руководителя Феде-
ральной службы по  надзору в 
сфере образования и науки,  
так прокомментировал высту-
пление: «Мы знаем немало  
примеров,  когда вузы стре-
мятся получить «сертифика-
ты»,  не подкрепленные ре-
ально  действующей системой 
управления. МГТУ –  как раз 
достойный образец гармонич-
ной системы самоорганизации 
вуза и успешной практики 
использования инновацион-
ных механизмов обеспечения 
гарантии качества професси-
онального  образования. У нас 
реально  много  хороших ву-
зов,  но  нет нормальных ИТ-
программ,  мы не умеем про-
давать себя».

На выставке образователь-
ных услуг России и стран Ев-
рАзЭС и ШОС,  организо-
ванной в рамках форума,  в 
экспозиции «МГТУ –  инно-
вационный учебно-научно-
образовательный комплекс» 
был представлен весь спектр  
направлений деятельно-
сти вуза: образовательная,  
инновационно-научная,  вос-
питательная,  производствен-
ная,  социальная. 

Форум завершился,  на-
грады получены. Важно  не 
столько  само  участие в кон-
курсе. Значимы те импульсы,  
которые обозначились в кол-
лективном общественном со-
знании и могли бы придать 
нашему университету дина-
мичное развитие.

Общественно-государственное признание
� А.Ю. ГЛУХОВА, С.В. ЩЕБЛЕВА, Ю.Н. ЗАИЧЕНКО, участники форума

Фойе перед боль-
шим актовым за-
лом всегда являет-

ся центром всех мероприя-
тий в нашем университете. 
24 ноября здесь чествовали 
матерей.

На выставке-ярмарке 
женщины могли полюбо-
ваться и приобрести бижу-
терию: изделия из камня и 
кожи;  авторские работы: от-
крытки и игрушки ручной 
работы,  витражи;  космети-
ку. Мастера с большим удо-
вольствием приходят к нам 
в вуз на праздник. Сразу 
создается атмосфера тепла,  
гармонии,  творчества. До-
вольны и умельцы,  имею-
щие возможность продемон-
стрировать свои работы,  и 
посетители. Ведь в каждой 
поделке чувствуется душа 
автора.

А накануне здесь устано-
вили стенды с детскими ри-
сунками,  на которых были 
представлены работы свыше 
20 авторов в самых разных 
жанрах: акварель,  аппли-
кация,  вышивка,  изделия 
из пластилина. Самому юно-
му участнику исполнилось 
4 года,  а самому старше-
му –  13 лет. Дети постара-
лись порадовать своих мам,  
а профком преподавателей 
и сотрудников выделил всем 
сладкие призы.

Перед началом празднич-
ного  концерта Л.Б. Ивано-
ва,  представительница по-
этического  клуба при про-
фкоме преподавателей и со-
трудников,  прочитала цикл 
стихотворений о  матери. С 
приветственным словом к 
собравшимся женщинам об-
ратились ректор  В.М. Коло-
кольцев,  председатель про-
фкома преподавателей и со-
трудников Ю.В. Мерзляков 
и председатель женсовета 
Л.Ш. Тимиргалеева. А даль-
ше начался концерт. Каж-
дый год здесь присутству-
ет элемент неожиданности. 
Своим мастерством порадо-
вали хор  «Мужское певче-
ское братство»,  «Соловуш-
ки Магнитки»,  Е. Сорокин,  
танцоры и акробаты. Изю-
минкой этого  представления 
был духовой оркестр  фи-
лармонии «Коди». 

***

Не так часто  препода-
ватели нашего  вуза 
издают учебные по-

собия в московских изда-
тельствах. Совсем недав-
но  группа авторов наше-
го  университета в составе 
д.т.н.,  проф. О.С. Логуновой,  
к.ф.-м.н.,  доц. Е.Г. Филиппо-
ва (каф. ВТиПМ),  ведущего  
инженера сталеплавильной 
лаборатории ОАО «ММК» 
В.В. Павлова,  к. пед. н.,  доц. 
Е.А. Ильиной (каф. ВТиПМ) 
и к. пед. н.,  доц. В.В. Коро-
лёвой (каф. ИиИТ) получили 
авторские экземпляры книги 
«Программные статистиче-
ские комплексы»,  допущен-
ные Учебно-методическим 
объединением вузов по  уни-
верситетскому образованию 
в качестве учебного  пособия 
для студентов вузов,  обуча-
ющихся по  специальности 
«стандартизация и сертифи-
кация». Пособие выпущено  в 
свет издательским центром 
«Академия» тиражом 1000 
экземпляров. В нем изложен 
теоретический и практиче-
ский материал для проведе-
ния занятий по  дисципли-
не «Программные статисти-
ческие комплексы. Теория и 
практика» помогает освоить 
решение задач с использо-
ванием универсального  па-
кета STATISTIKA 6.0.

***

Под руководством ка-
федры философии и 
при непосредствен-

ном участии студентов Е. 
Бурханова (ФГУ-07) и Е. 
Шишовой (ФГУ-08),  а так-
же куратора 4-5 курсов Д.Г. 
Китаева,  студенты специ-
альности «управление пер-

соналом» (факультет эконо-
мики и права) 24 октября 
провели игру «Брейн-ринг». 
В программе было  четы-
ре раунда с самыми разны-
ми вопросами,  в том чис-
ле и с вопросами по  спе-
циальности. Активное уча-
стие приняли студенты 1 и 
3–5 курсов,  образовавшие 
свои команды. Весело  и за-
дорно  справлялись участ-
ники с довольно  трудны-
ми порой вопросами. «Битва» 
продолжалась почти 4 часа. 
В результате победили пя-
тикурсники,  выпуск кото-
рых не за горами. Отличи-
лись и первокурсники,  ка-
федра довольна нынешним 
набором. Все команды полу-
чили поощрительные призы. 
На игре присутствовали ку-
раторы групп,  а также пре-
подаватели кафедры фило-
софии. Такие мероприятия 
не только  вносят разнообра-
зие в учебно-методический 
процесс,  но  и дают студен-
там возможность почувство-
вать «вкус» и силу команды,  
проверить собственные зна-
ния и ощутить моменты бу-
дущей профессии.

***

Вноябре гостями на-
шего  вуза стали пер-
вые лица города и ме-

таллургического  комбина-
та. Первого  числа состоя-
лась встреча Е.Н. Тефтелева 
со  студентами и преподава-
телями университета. Мэр  
рассказал о  самых важных 
направлениях работы город-
ской администрации,  о  тех 
проблемах,  которые удалось 
решить. К ним относится во-
прос по  водоснабжению,  по  
строительству дорог,  кото-
рое будет продолжено,  до-
рожная революция,  кото-
рая еще не завершена. Уда-
лось пустить в строй ряд 
объектов здравоохране-
ния,  дошкольных учрежде-
ний,  благоустроить поселки. 
А 25 ноября перед студента-
ми и преподавателями вы-
ступил генеральный дирек-
тор  ОАО «ММК» Б.А. Ду-
бровский. Он проинформи-
ровал аудиторию о  самых 
важных проектах,  реализу-
ющихся на комбинате: стане 
5000,  комплексе стана 2000 
холодной прокатки,  не име-
ющего  аналогов в России,  
заводе штамповочных ком-
понентов и СМЦ в Санкт-
Петербурге,  о  продукции 
«Интеркос»,  решении про-
екта ОАО «ММК» в Турции,  
о  производстве стальной ар-
матуры на «ММК-Метиз». В 
заключение студенты зада-
ли вопросы о  трудоустрой-
стве на комбинат,  его  соци-
альной политике,  об эколо-
гической программе и дру-
гие. Борис Александрович 
ответил на каждый из них,  
заметив,  однако,  что  буду-
щее зависит от самого  чело-
века,  прежде всего  от него,  
надо  суметь стать таким 
специалистом,  которого  лю-
бое предприятие «с руками 
оторвет». Аудитория оста-
лась довольна обеими встре-
чами.

***

В большом зале регио-
нального  парламента 
прошла торжествен-

ная церемония вручения 
премии «Общественное при-
знание» Законодательного  
Собрания Челябинской об-
ласти. Премия «Обществен-
ное признание» была учреж-
дена в 2010 году. От наше-
го  вуза ее получила пред-
седатель совета ветеранов 
МГТУ,  сотрудница управ-
ления информации,  обще-
ственных и международных 
связей Е.М. Левченко. Кроме 
того,  награжденным были 
вручены удостоверения ла-
уреатов премии,  нагрудные 
знаки «Общественное при-
знание» и денежные премии.

На выставке форума
фото из архива А.Ю. Глуховой
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данию новых терми-
нологических сло-
варей –  к.филол. н.,  
доц. каф. ЭиУН,  на 
базе которой и созда-
на лаборатория,  О.В. 
Долгополов.

–  Создание слова-
рей возможно  толь-
ко  в тесном сотруд-
ничестве технарей 
и лексикографов,  –  
говорит Олег Викто-
рович,  –  и МГТУ в 
этом отношении вне 
конкуренции. Тех-
нический универси-
тет обладает мощ-
ным научным по-
тенциалом,  специ-
алистами высоко-
го  уровня во  многих 
областях современ-
ной науки,  техни-
ки и технологий. Мы 
хотим,  чтобы абсо-
лютно  ВСЕ в нашем 

В основной повестке ученого сове-
та, который прошел 23 ноября, сто-
яло два вопроса. Первый был посвя-
щен кадровой политике и подготов-
ке резерва руководящих работников 
и ППС, второй – состоянию научно-
исследовательской работы на фа-
культете  экономики и права.

Оба выступления и первого  проректо-
ра С.И. Платова,  и декана ФЭиП В.В. Фи-
латова объединяла самокритичность до-
кладчиков,  буквально  до  уровня «вы-
зываю огонь на себя». Хотя ситуацию с 
состоянием кадровой политики и НИР 
у экономистов нельзя назвать патовой 
– работа в обоих случаях ведется,  под-
вижки есть,  практически все обязатель-
ные,  исходя из общепринятых определе-
ний,  элементы,  например,  кадровой по-
литики,  присутствуют. Но,  по  мнению 
Сергея Иосифовича,  зачастую между 
этими элементами отсутствует взаимос-
вязь,  поэтому кадровый вопрос напоми-
нает лоскутное одеяло. С таким положе-
нием дел мириться уже нельзя. Посколь-
ку,  возможно  по  этой причине происхо-
дит «пробуксовка» ряда проектов,  таких,  
например,  как плановые защиты доктор-
ских диссертаций,  который решен толь-
ко  на треть. Не устраивает также резуль-
тативность работы аспирантуры и док-
торантуры,  где проходит недостаточно  
защит в срок. Причем в то  самое время,  
когда просто  по  числу защищающихся в 
наших советах мы занимаем лидирующие 
позиции: за последние три года в сове-
тах МГТУ защитилось 11 докторов наук 
и около  90 кандидатов. Другой пример: 
в нашем вузе работает социальная про-
грамма,  на реализацию которой выделя-

ется более четырех миллионов рублей,  
но  она не связана с кадровой политикой. 
Еще один факт к вопросу о  мотивации,  о  
котором не все знают. Заработная плата в  
нашем университете имеет тенденцию к 
росту: в 2010 г. средняя зарплата ППС 
равнялась 16,8 тыс. руб.,  а в этом –   
21,6 тыс. руб.,  средняя по  вузу в 2010 г. 
была 14,1 тыс. руб.,  в 2011 – 15,9 тыс. 
руб.. Одной из важных составляющих ка-
дровой политики является подготовка ре-
зерва. У нас была организована эта ра-
бота,  специальной комиссией утвержде-
но  в резерв 85 кандидатур. За минувшее 
время,  естественно,  прошли какие-то  
ротации. Но  в программе подготовки ре-
зерва не предусмотрены сроки пересмо-
тра предложенных кандидатур. Это  упу-
щение решено  исправить и в будущей 
программе указать сроки пересмотра ре-
зерва как минимум раз в год. А в целом 
по  этому вопросу ученый совет постано-
вил разработать в соответствии со  стра-
тегической программой развития универ-
ситета краткосрочную до  2016 г. и дол-
госрочную до  2020 г. программы кадро-
вой политики. 

Декан факультета экономики и права 
В.В. Филатов прямо  заявил,  что  НИР у 
них по  ряду аккредитационных показа-
телей не соответствует необходимым зна-
чениям. Это  касается уровня остепенен-
ности по  докторам наук,  КПД аспиран-
туры,  объема хоздоговорных работ. И в 
то  же время в повышении остепененно-
сти наблюдается-таки положительная ди-
намика. За последние пять лет на факуль-
тете шесть человек защитили докторские 
диссертации и 27 – кандидатские. Четы-
ре кафедры из девяти отвечают требова-

ниям по  доли ППС с учеными степеня-
ми или званиями,  а также – кандидатов 
наук,  доцентов. Две кафедры имеют пока-
затели выше аттестационных по  доле док-
торов наук,  профессоров,  две другие при-
ближаются к этому значению. Объем хоз-
договорных работ действительно  снизил-
ся,  в том числе и по  объективным при-
чинам (прекращение их финансирования 
со  стороны ОАО «ММК»),  но  наблюдает-
ся рост объема фундаментальных и при-
кладных исследований. На факультете 
активно  ведется издательская деятель-
ность: значительно  возросло  количество  
опубликованных статей,  тезисов докла-
дов,  половина из которых вышла в свет 
во  внешних источниках,  причем 112 ста-
тей вышло  в изданиях,  рецензируемых 
ВАК. За последнее пятилетие издано  38 
монографий. Ученые факультета органи-
зовали и провели четыре международных 
конференции,  восемь - всероссийских,  11 
– внутривузовских. 

Ученый совет признал состояние НИР 
на факультете ЭиП удовлетворитель-
ной. А кафедрам с низкой остепененно-
стью предписал принять меры по  устра-
нению этой ситуации.

В разделе «разное» совет утвердил 
Миссию университета,  его  стратегиче-
ские цели и задачи,  также состав ГА-
Ков,  создание в университете структур-
ного  подразделения «Спортивный клуб 
ФГБОУ ВПО «МГТУ»;  поддержал вы-
движение основных научных работ уни-
верситета на конкурс 2012 г. на право  
получения грантов Президента РФ для 
поддержания ведущих научных школ 
(научные руководители –  д.т.н.,  проф. 
В.М. Колокольцев,  д.т.н.,  проф. В.М. Сал-
ганик) и рекомендовал для участия в 
конкурсе МК-2012 НИР молодых уче-
ных. Был утвержден также ряд положе-
ний,  учебные планы по  аспирантуре,  
разрешено  научное руководство  аспи-
рантами д.т.н. О.С. Логуновой.

 КОНФЕРЕНЦИИ

� Инесса КИМ

  ОФИЦИАЛЬНЫЙ   ОТДЕЛ

� Анна КАРТАВЦЕВА

Лоскутное одеяло не греет

«Президент общался  
с нами на равных»

Магнитогорские физики и лири-
ки давно уже не спорят о значимо-
сти друг друга, а вполне себе мирно 
сотрудничают на благо науки, соз-
давая высокоинтеллектуальные со-
вместные проекты.  Один из них 
реализуется в МГТУ. Здесь в 2011 
году была создана Межкафедраль-
ная инженерно-лексикографическая 
лаборатория им. проф. Я.В. Соколо-
ва, где филологи совместно с тех-
нарями создают терминологиче-
ские словари для различных обла-
стей науки.

Как это  происходит?  Ученые с са-
мых разных кафедр  технического  вуза 
составляют словари,  каждый по  сво-
ему научному направлению: литейное 
производство,  строительство,  инженер-
ная графика,  бухучет,  недвижимость,  
управление,  космонавтика,  аудитор-
ство,  дизайн,  налогообложение и т.д. Они 
полностью подготавливают статьи,  вы-
являют понятия,  подбирают иллюстра-
ции. А сотрудники лингвистической ла-
боратории,  –  редакторы-лексикографы,  
филологи,  –  берут на себя всю этимо-
логию,  анализ и перевод буквально  по  
каждому слову. Словари выпускаются на 
трех языках –  русском,  немецком,  ан-
глийском. А в скором времени –  и на ки-
тайском!

– Зачем нужны такие словари? 
– Очень нужны,  –  в один голос от-

вечают ученые. –  Во-первых,  во  мно-
гих научных направлениях одному и 
тому же термину придают разные зна-
чения. И,  чтобы не уподобиться строи-
телям Вавилонской башни,  не понимаю-
щим друг друга,  термины нужно  приве-
сти к единому смыслу. Даже если термин 
употребляется в сопряженных областях 
знаний,  все равно  он должен понимать-
ся одинаково. Во-вторых,  словарь –  это  
источник знаний для студентов. 

Девиз создателей словарей –  макси-
мум информации на минимуме места. 

Инициатор  создания Межкафедраль-
ной инженерно-лексикографической ла-
боратории,  подвигающий ученых к соз-

Наш университет получил,  
наконец,  заслуженную награ-
ду как призер  конкурса Ро-
собрнадзора «Системы каче-
ства подготовки выпускни-
ков образовательных учреж-
дений профессионального  об-
разования» –  диплом и памят-
ный приз,  а также сертифи-
кат участника Выставки об-
разовательных услуг,  про-
ходившей в рамках VI Меж-
дународного  форума,  на ко-
тором чествовались лауреа-
ты и призеры конкурса. Ди-
пломом Гильдии маркетоло-
гов награжден Е. Денисчев,  
номинант VII Всероссийского  
конкурса «Лучшая студенче-
ская дипломная работа в об-
ласти маркетинга»,  аналогич-
ных дипломов удостоены так-
же его  научный руководитель 
А.Ю. Глухова,  начальник от-
дела менеджмента качества и 
кафедра экономики и марке-
тинга. Еще более результатив-
ным стало  участие в между-
народном смотре-конкурсе ди-
пломных проектов и работ вы-
пускников кафедры архитек-
туры,  в котором шесть про-
ектов награждены диплома-
ми второй степени. Призера-
ми стали: Е. Васильева (рук. 
Д.Д. Хисматуллина),  И. Ве-
ликородний (рук. А.Ю. Феро-
понтов),  А. Чечерин (рук. А.М. 
Шенцова,  Е.К. Казанева),  А. 
Еремина (рук. Т.В. Усатая,  
Е.К. Казанева),  М. Павелко  и 
А. Халлиулин (рук. Ю.Г. Ба-
рышников,  О.А. Ульчицкий). 

Кроме того,  диплом II степе-
ни присужден также матери-
алам конференции «Актуаль-
ные проблемы архитектуры,  
градостроительства и дизай-
на» под редакцией Э.П. Чер-
нышовой. Дипломом I сте-
пени награждена И. Князе-
ва за лучший доклад сре-
ди студентов на XII Между-
народной научно-технической 
Уральской школе-семинаре 
металловедов-молодых уче-
ных,  проходившей в Ураль-
ском федеральном универси-
тете. Диплом III степени этой 
же школы-семинара присуж-
ден А. Ахметовой,  а А. За-
воруева удостоена почетной 
грамоты. В конкурсе докладов 
на IV Всероссийской конфе-
ренции «Нефтегазовое и гор-
ное дело» в Пермском нацио-
нальном исследовательском 
политехническом университе-
те В. Ангелову и М. Емелья-
ненко  присужден диплом III 
степени. Наш университет на-
гражден дипломом 13-го  Все-
российского  форума «Образо-
вательная среда-2011» за раз-
работку и демонстрацию про-
ектов,  направленных на по-
вышение качества образова-
ния. Администрация Ленин-
ского  района нашего  города 
направила благодарственное 
письмо  на имя А.И. Власовой 
за активное участие в реали-
зации государственной моло-
дежной политики,  сохранение 
и приумножение традиций мо-
лодежного  движения.

Награды ноября

Создатели словарей, единомышленники

 СОТРУДНИЧЕСТВО

� Инесса КИМ

Словари XXI века

вузе узнали о  работе лаборатории и при-
глашаем ВСЕХ желающих принять уча-
стие в уже разрабатываемых проектах или 
предложить свои,  осуществление которых 
может стать вполне реальным делом. То,  
что  это  вполне возможно,  подтверждает 
опыт: такие словари уже созданы. Напри-
мер,  на АСФ О.В. Долгополовым,  О.В. Се-
ливановой и Е.В. Колокольцевой –  словарь 
«Основы бухгалтерского учёта и налого-
обложения в строительных организаци-
ях»,  а  на ФЭиП профессором С.Г. Жура-
виным словарь-справочник «Корпоратив-
ное управление». Эти издания адресова-
ны не только  студентам и преподавателям 
вузов,  но  также предпринимателям и ме-
неджерам всех уровней,  специалистам си-
стемы государственного  и муниципального  
управления.

Сейчас в лаборатории ведётся работа 
над более чем двадцатью словарями.  Сре-
ди авторов и руководителей лексикографи-
ческих проектов –  ректор  МГТУ В.М. Ко-
локольцев,  проректор  по  экономическим и 
финансовым вопросам М.Г. Абилова;  про-
фессоры К.Н. Вдовин,  А.Д. Кольга,  О.С. Ло-
гунова,  Л.И. Антропова,  доценты Г.В. Ко-
бельков;  Т.В. Козлова;  О.В. Долгополов;  В.П. 
Кучмий В.В. Безверхая;  А.Ю. Глухова,  Л.В. 
Савочкина,  Т.В. Усатая,  а с ними –  твор-
ческие коллективы единомышленников,  
аспирантов и студентов МГТУ.

Мы приглашаем к сотрудничеству всех,  
у кого  есть интерес и стремление к соз-
данию словарей и терминологических баз 
данных,  кто  испытывает трудности при 
создании терминологических минимумов 
к своим диссертационным исследовани-
ям или предложит свои идеи по  созданию 
новых словарей. В ближайшее время вы 
сможете получить подробную информа-
цию о  деятельности лаборатории,  а так-
же консультацию по  всем интересующим 
вас вопросам в режиме ��-���� по  элек-��-���� по  элек--���� по  элек-���� по  элек- по  элек-
тронной почте,  по  телефону или на инте-
рактивной страничке лаборатории на сай-
те МГТУ.

Полная версия статьи –  на сайте: 
http://www.magtu.ru/�bshh��-sv�d���ya/
p�r��d�ch�sk��-�zda��ya/d����cza.htm�

Председатель профко-
ма студентов и аспирантов 
МГТУ Вадим Анатольевич Бо-
бровский представлял наш 
вуз на Четвертом Всероссий-
ском студенческом форуме,  
состоявшемся с 31 октября 
по 3 ноября в Барнауле.

–  На 16 площадках форума 
было  рассмотрено  600 проектов 
из более,  чем 400 вузов и ссузов 
РФ. Каждый вуз страны при-
слал представителя,  всего  око-
ло  800 человек –  рассказыва-
ет Вадим Бобровский,  –  форум 
проходил под девизом «Про-
рыв» по  направлениям: «учеб-
ный процесс»,  «наука и инно-
вации»,  «социальная поддерж-
ка»,  «творчество  и социальное 
развитие» и «трудоустройство». 
Я участвовал в секции «учеб-
ный процесс. Качество  образо-
вания»,  которую вел министр  
образования А.А. Фурсенко.  
Основной его  призыв звучал 
так: «…чтобы осуществить про-
рыв,  нам нужно  принципиаль-
но  по-другому посмотреть на 
образование». Он считает,  что  
не может инновационный потен-
циал характеризоваться коли-
чеством профессоров,  доктор-
ов наук и площадями. А чем?  Он 
призвал молодежь искать отве-
ты. Говоря о  качестве образова-
ния,  он разделил вопрос на две 
составляющие: получение об-
разования и его  качество. В 
условия получения образования 
у нас входит и наличие вай-фай 
в вузе,  и количество  площадей 
на одного  студента,  и обеспече-
ние материально-техническими 
ресурсами. А  вот качество  об-
разования –  это  те результаты,  
которые будут получены впо-
следствии. Фурсенко  призывал 
студентов включаться в про-
цесс решения проблем качества 
образования,  вносить свои кор-
рективы. Я лично  считаю,  что  
площади,  учебная литература 
и вай-фай –  это  неотъемлемые 
атрибуты образования,  которых 
должно  быть достаточно. На них 
нельзя экономить.

–  Горячую дискуссию вызва-
ла тема общежитий. Сегодняш-
ние социальные нормы –  по  6 м2 
на человека –  с 1989 г.,  их нуж-
но  уже менять. 

Президент и студенты 
–  На студенческом форум 

был и Дмитрий Анатольевич,  

он общался с нами на равных. В 
выступлении Президента про-
звучало,  что  необходимо  созда-
вать фонды целевого  развития. 
В нашем вузе уже представлен 
полностью проработанный,  тре-
бующий одобрения ученого  со-
вета и администрации наше-
го  вуза проект создания тако-
го  фонда нашим выпускником 
Эдуардом Тепляковым,  обучив-
шимся по  президентской про-
грамме «Кадровый потенциал 
страны».    

–  На смену «институту кура-
торства» предлагают «институт 
наставничества»,  когда сту-
дент 4–5 курса является ку-
ратором первокурсников. Этот 
проект у нас работает с сентя-
бря. Возглавляет его  Женя Ха-
ритонов. Зам. деканы на каж-
дую специальность определи-
ли по  студенту. Их функция,  в 
первую очередь –  помочь пер-
вашам адаптироваться,  рас-
сказать о  том,  что  где нахо-
дится и как учиться на той или 
иной специальности. Тьюторы 
–  удобный инструмент доведе-
ния информации: старшекурс-
ника слушают лучше,  чем ста-
росту. Кураторы-тьюторы –  по-
мощники деканата. Цель их ра-
боты –  понизить процент от-
числений первокурсников. Они 
контролируют посещаемость,  
успеваемость,  рейтинги. Ре-
бят достаточно  порой «спасти» 
на начальных этапах,  а даль-
ше они уже сами. Живой при-
мер. Юноша из деревни,  на весь 
район нет учителя информати-
ки. У нас есть курсы по  инфор-
матике,  их надо  оплатить и по-
сещать. Мы помогли оплатить 
курсы. Подобное было  и с «ан-
глийским языком»,  и с другими 
дисциплинами. Если эти ребя-
та сумеют наверстать,  то  мож-
но  сказать –   мы их уже спас-
ли. Сейчас «институт наставни-
чества» на стадии эксперимента. 
Это  очень хорошее начинание.

–  На форуме был презенто-
ван министерский конкурс «Вуз 
спортивного образа жизни». Его  
цель –  создание условий для 
физвоспитания,  формирование 
здорового  образа жизни студен-
тов. Неотъемлемым атрибутом 
участия в конкурсе является на-
личие в вузе спортклуба. На по-
следнем ученом совете в МГТУ 
утверждено  создание струк-

турного  подразделения «Спорт-
клуб». Приглашаем всех!

–  Много  говорилось об органе 
студенческого самоуправления. 
Ему пытаются отвести значи-
мую роль. В проекте закона его  
финансирование определяется 
как один процент от суммарного  
бюджета вуза. Студенческое са-
моуправление представляется в 
роли некоммерческой организа-
ции,  по  объемам деятельности 
перекрывает профсоюз,  ЦВР,  
МНЦ и  центр  содействия трудо-
устройству. Если этот закон бу-
дет принят,  то,  наверное,  нас 
ждет объединение перечислен-
ных структур. И все это  должен 
будет возглавлять непременно… 
студент(?!). 

– Впечатления: и количе-
ство  участников,  и уровень ор-
ганизации,  и условия проведе-
ния,  и присутствие Президента 
и министра образования,  и весь 
внешний облик мероприятия по-
казывал,  что  форум –  Всерос-
сийский,  очень высокого  уров-
ня. Ректоры Дальневосточного,  
Алтайского,  Воронежского  и др. 
университетов были руководите-
лями площадок по  направлени-
ям,  выступали в роли экспертов. 

–  Такие форумы задают 
тренд,  куда мы будем двигаться. 
То,  что  мы слышали из уст Пре-
зидента,  превращалось в ука-
зы,  поручения. По  итогам фору-
ма участники подготовили обра-
щение к Президенту РФ и резо-
люцию.

Руководители пяти направле-
ний направили в оргкомитет фо-
рума обобщающие материалы,  
которые в дальнейшем лягут в 
основу государственного  докла-
да Президенту РФ о  современ-
ном состоянии российского  сту-
денчества. Как подчеркнули ор-
ганизаторы форума,   «гораздо  
эффективнее выстраивать диа-
лог с властью,  чем отправлять 
ей резолюции и ждать результа-
тов. Студенты должны сами уча-
ствовать в решении своих про-
блем».

В.А. Бобровский
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День ректора в Много-
профильном колледже при 
МГТУ прошел 22 ноября. 
С момента объединения 
трех колледжей и тех-
никума с нашим вузом в 
единый университетский 
комплекс прошел год. Уни-
верситетский комплекс со-
стоялся. Пришло время 
подвести некоторые ито-
ги, наметить пути даль-
нейшего развития. 

В поточной аудитории не 
было  свободного  места: ее за-
полнили преподаватели кол-
леджа и вуза,  сотрудники,  
студенты,  представители го-
родских СМИ. 

Ректор  МГТУ В.М. Ко-
локольцев решил провести 
встречу не в формате «рек-
торат отчитывается –  кол-
лектив слушает»,  а в форма-
те круглого  стола. «Я говорю,  
что  думаю,  коллеги из ректо-
рата отвечают на вопросы»,  –  
пояснил он. 

–  Политика модернизации 
высшего  образования в нашей 

стране,  –  начал свое высту-
пление Валерий Михайлович,  
–  направлена на то,  чтобы 
выпускать востребованного  
специалиста. То  есть,  в пер-
вую очередь,  выпускник дол-
жен быть востребован и тру-
доустроен. Для этого  делает-
ся ряд шагов: во-первых,  это  
перестройка материально-
технической базы с создани-
ем лабораторий. Уже затраче-
ны огромные средства на это. 
Во-вторых,  финансовое обе-
спечение. Финансирование ву-
зов проводится на основе фе-
деральных целевых программ. 
И все деньги по  этим про-
граммам заработал наш вуз,  
МГТУ. И университет эти 
деньги направляет на СПО. А 
СПО пока ничего  не зарабо-
тал. Однако  требует. Все за-
писки,  которые я получил от 
сотрудников СПО,  построе-
ны на принципе «Дай мне»,  и 
нет ни одной «Давайте сдела-
ем так,  чтобы вместе зарабо-
тать,  а потом потратим». На-
пример,  комплекс «С» требует 

расширения штатных единиц 
–  секретарей и заместителей. 
Однако  коллектив комплекса 
«С» даже не знает,  что,  ока-
зывается,  от его  лица кто-то  
такую петицию написал. 

Ректор  призвал присое-
динившиеся к вузу коллед-
жи зарабатывать –  вместе с 
МГТУ. Тем более что  вуз уже 
выделил большие суммы на 
колледжи: например,  на мо-
дернизацию корпуса по  пр. 
Ленина,  24 университет по-
тратил 25 миллионов рублей,  
долг строительного  коллед-
жа в сумме 5 миллионов ру-
блей закрыл тоже МГТУ. Вуз 
заплатил 754 тысячи за атте-
стацию 450 рабочих мест СПО. 
По  ее результатам работаю-
щим на 213 должностях стала 
производиться доплата,  око-
ло  396 тысяч рублей в месяц.

Затем ректор  рассказал о  
показателях,  которых уни-
верситетский комплекс дол-
жен достичь: в 2013 году будет 
аккредитовываться МГТУ,  в 
составе которого  колледжи,  
следовательно,  и СПО будет 
аккредитовываться вместе с 
вузом. Один из показателей –  
средний балл ЕГЭ при посту-
плении в вуз. «Следовательно,  
мы должны применить новую 
форму в профориентации,  –  
сказал ректор. –  В прошлом 
году мы с вами совершили 
подвиг –  повернули абитури-
ентов с гуманитарной направ-
ленности на техническую,  в 
результате чего  ЕГЭ по  фи-
зике выпускники Магнитогор-
ска сдали очень хорошо  –  по  
городу –  39%,  в то  время,  

как по  России –  меньше 22%. 
В МГТУ мы приняли многих 
выпускников СПО,  эту прак-
тику будем продолжать. При 
поступлении в МГТУ выпуск-
ники колледжа будут зани-
маться по  ускоренной форме 
обучения,  которая обусловли-
вается совместными образова-
тельными программами». 

–  Преподавателям СПО 
хочу пояснить,  –  продолжил 
ректор,  –  что  заработная 
плата преподавателей СПО и 
преподавателей ВПО не рав-
на,  т.к. уровни преподавания 
разные. Возможно,  что-то  из-
менится с 2012 года. Индиви-
дуальный план,  который де-
лится на первую и вторую по-
ловину дня,  для преподава-
телей СПО не предусмотрен,  
т.к. это  не ВПО. Не один де-
сяток лет в вузе существует 
положение об оплате труда. Я 
предлагаю директору Много-
профильного  колледжа раз-
работать подобное положение 
и для СПО. 

Представители ректората 
ответили на поступившие во-
просы:

–  о  курсах повышения ква-
лификации. (для этого  не-
обходимо  обратиться с за-
явкой к руководителям. За 
счет федерального  бюдже-
та в вузе проходят курсы по  
пяти-шести тематикам,  мож-
но  формировать их,  исходя 
из заявок преподавателей и 
сотрудников).

–  об оказании платных 
услуг по  тиражированию 
методических рекоменда-
ций: (пока нет «положения об 

услугах»,  их оказывать нель-
зя. Как только  оно  появится,  
будет можно  начать их ока-
зывать);  

–  почему в колледжах 
убрали ларьки,  где продавал-
ся фаст-фуд: кока-кола,  чип-
сы,  энергетические напитки 
и т.д.: (сейчас запрещено  за-
коном продавать это  лицам 
до  18 лет. 90%  заболеваний 
поступивших в МГТУ пер-
вокурсников –  желудочно-
кишечные. Государство  обе-
регает детей от этого. Есть 
столовая и буфеты,  и в них 
есть все для здорового  пита-
ния. Готовы открыть их еще,  
если будет потребность);  

–  об организации учебного  
процесса: (новое расписания 
будет действовать с 1 февра-
ля. Пары будут с 8 часов,  по  
1,5 часа без перерыва. Боль-
шая перемена будет после вто-
рой пары. Будет единое распи-
сание,  т.к. у нас –  единое об-
разовательное учреждение);  

–  о  банкоматах: (сейчас вуз 
ведет переговоры об установ-
лении в зданиях СПО банко-
матов. Оборудование уже за-
казано,  обещали поставить к 
концу года);  

–  о  студенческой поликли-
нике: (это  обычная поликли-
ника МСЧ ММК,  которая ра-
ботает по  законам горздравот-
дела: она обслуживает студен-
тов,  преподавателей и сотруд-
ников МГТУ,  МаГУ и консер-
ватории,  а также студентов 
Многопрофильного  колледжа 
после 18 лет и преподавателей 
с сотрудниками по  территори-
альному признаку);  

–  об установлении напро-
тив колледжа лежачего  по-
лицейского: (в городе рабо-
тает комиссия по  безопасно-
сти движения,  мы отправили 
туда документ,  как они ре-
шат,  так и будет);

–  о  развлекательных ме-
роприятиях в СПО: (сейчас 
в Многопрофильном коллед-
же функционируют 12 круж-
ков и 8 секций,  с 15-00 мож-
но  заниматься в комплек-
се «В» в тренажерном и спор-
тивном залах,  работают сек-
ции ку-до,  «Славяне». Диско-
теки,  правда,  действительно  
закрыли,  т.к. не смогли наве-
сти порядок);

–  о  доступе в интернет: (он 
возможен из всех компьютер-
ных классов. В библиотеках и 
точках в компьютерных клас-
сах с января-декабря будет 
установлено  уже закупленное 
оборудование для вай-фай);  

–  о  том,  как отправить 
студентов на олимпиаду: 
(студенты с информацион-
ным письмом и бумагой от за-
ведующего  кафедрой со  спи-
ском студентов-бюджетников 
должны подойти в МНЦ,  ауд. 
5217. Издается приказ,  с ним 
нужно  подойти в отдел ко-
мандировок,  получить деньги. 
По  приезду из командировки 
отчитаться).

–  Разговор  давно  должен 
был состояться,  –  резюмиро-
вал ректор  МГТУ В.М. Коло-
кольцев,  –  чтобы мы все по-
няли,  что  мы все –  вместе! 

Под занавес прошло  на-
граждение лучших препода-
вателей и сотрудников СПО. 

Для учебного комплекса 
«Профессиональное обуче-
ние, информационные тех-
нологии и сервис» МГТУ 
15 ноября стал настоя-
щим праздником – произо-
шло долгожданное откры-
тие студенческой столо-
вой. Разноцветная арка из 
воздушных шариков, КВН-
овские миниатюры, по-
здравительные речи офи-
циальных лиц – все созда-
вало торжественную ат-
мосферу. 

Ректор  МГТУ В.М. Коло-
кольцев поздравил ребят с 
этим событием,  заметив,  что  
для руководства вуза очень 
важно  не только  давать креп-
кие знания студентам,  но  и 
заботиться об обеспечении им 
достойного  быта. Хорошее пи-
тание –  одна из составляю-
щих этой программы. Студен-
ты,  по  выражению ректора,  
должны принимать свежую 
качественную пищу,  приго-
товленную на современном 
оборудовании,  в красивом чи-
стом зале. И теперь студен-
ты бывшего  МГППК полу-
чат такую возможность. При-
чем,  на что  особо  обратил 
внимание Валерий Михайло-
вич,  коллектив столовой был 
ориентирован на удешевление 
меню. Полноценно  пообедать,  
взяв первое,  второе,  третье и 
салат можно,  минимум на 30 
рублей. А уж если у кого,  что  
называется,  душа развернет-
ся и кошелек позволит,  то  он 
может себя побаловать и бо-
лее дорогостоящими разносо-
лами. Главное,  что  разноо-
бразие представленных блюд 
это  позволяет.

Студенты узнали от ректо-
ра,  что  открытие столовой не 
является экстраординарным 
событием,  а входит в чере-
ду подобных,  четко  заплани-
рованных мероприятий. Что-
бы в МГТУ и на его  площад-
ках комфортно  было  учить-
ся,  заниматься спортом,  уча-
ствовать в культурной жиз-
ни,  руководство  совершен-
ствует,  обновляет,  модерни-
зирует корпуса,  спортивные 
и актовые залы,  столовые. 
Сейчас,  например,  осущест-
вляется капитальный ремонт 
корпусов на пр. Ленина,  24,  в 
учебно-научном центре,  мо-

дернизируется студенческий 
профилакторий. 

Директор  «Студсерви-
са» Т.Л. Шишкина,  который 
обеспечивает питанием весь 
МГТУ,  справедливо  отме-
тила еще один важный мо-
мент: «Значимость события 
не только  в том,  что  студен-
ты и преподаватели получили 
возможность полноценно  обе-
дать,  но  для поваров и тех-
нологов общественного  пита-
ния,  которых готовят в этом 
учебном комплексе,  откры-
лась площадка для производ-
ственной практики с полным 
набором рабочих помещений,  
новым технологическим обо-
рудованием,  высокопрофес-
сиональными специалистами,  
готовыми поделиться опытом,  
научить». 

В столовой проведен капи-
тальный ремонт,  она осна-
щена не только  современ-
ной техникой,  но  и новой по-
судой,  мебелью,  подведена 
мощная вентиляция,  Татья-
на Леонидовна пообещала,  
что,  помимо  обычных обе-
дов здесь будут проводиться 
различные мероприятия мар-
кетинговых программ,  обслу-
живание каких-то  торжеств,  
юбилеев,  выпускных вечеров. 

Наконец,  ректор  разреза-
ет символическую ленту,  и 
первые посетители наполняют 
сверкающий чистотой зал. А 

через некоторое время отобе-
давшие студенты делятся впе-
чатлениям,  но  уже по  их ве-
селым довольным лицам мож-
но  догадаться о  результатах 
«дегустации». Два Алексан-
дра,  Писарев и Звездкин,  бу-
дущие технологи обществен-
ного  питания,  второкурсни-
ки,  которые отведали карто-
фельное пюре со  свининой,  
все оценивают по  высшему 
разряду: «Очень вкусно,  все 
свежее,  приятное,  разноо-
бразное,  доступное по  цене 
–  очень хорошие перемены!». 
С ними согласен первокурс-
ник Евгений Егоров,  кото-
рый уверяет,  что  эту столо-
вую со  школьной не сравнить 
–  земля и небо. И Егор  Баска-
ков,  завтрашний товаровед,  
и Александр  Автаев,  и Гер-
ман Михневич,  будущие по-
вара,  довольны новой столо-
вой,  качеством и разнообра-
зием блюд,  их ценами: «Все 
отлично,  все устраивает,  ас-
сортимент нормальный,  лишь 
бы касса работала побыстрей,  
а то  очереди будут». «Все су-
пер,  все вкусно,  большой ас-
сортимент. Покушать можно  
хорошо!»  –  поддержали ребят 
первокурсницы,  сидевшие за 
соседним столиком. Посетите-
ли остались довольны,  а это  
главная награда тем,  кто  от-
ремонтировал и открыл сто-
ловую,  вложив миллионные 
средства в этот проект. 

 НОВОСТИ КОЛЛЕДЖА

Приятного аппетита!
� Анна КАРТАВЦЕВА

На встрече с ректором МГТУ

 ДЕНЬ РЕКТОРА

Открыла форум директор  Многопрофиль-
ного  колледжа И.Л. Никулина. В своем высту-
плении на пленарном заседании она попри-
ветствовала гостей,  определила цели и зада-
чи форума,  его  регламент,  познакомила при-
сутствующих с президиумом. Выступающие,  
члены президиума,  рассказали об опыте объ-
единения СПО с университетом,  о  том,  что  
это  слияние дало  МГТУ и Многопрофильно-
му колледжу,  какие на сегодня трудности,  и 
как они сообща преодолеваются,  каковы пла-
ны на будущее. Присутствующие на фору-
ме попытались вместе понять,  что  происхо-
дит сегодня в сфере профессионального  об-
разования на уровне государства и дать этим 
процессам оценку. Если раньше задачей обра-
зования было  –  вырастить гармонично  раз-
витого  человек,  то  сейчас –  вырастить вы-
сококвалифицированного  потребителя. В бу-
дущем –  создание учебно-производственных 
кластеров: СПО-производство-ВПО. И МГТУ 
в данный момент готовит документы по  вузу,  
чтобы стать частью кластера. Сейчас это  –  
насущная необходимость. Многие хотели бы 
сейчас,  глядя на МГТУ,  так же объединить-
ся,  но,  наверное,  уже поздно.

Сейчас действует ассоциация,  в которую 
входят 58 учебных заведений СПО. Ее глав-
ная задача –  научное и учебно-методическое 
обеспечение образования,  которое необходи-
мо  сохранить,  несмотря на государственную 
политику в области образования. И энтузиа-
сты намерены это  сделать.

Сейчас и колледжи,  и МГТУ идут в ногу с 
потребностями рынка труда. В этих учебных 
заведениях можно  получить,  наряду с основ-
ным,  и дополнительное образование;  студен-
ты МГТУ вместе с высшим образованием по-
лучают и рабочую специальность. Это  расши-
ряет возможности трудоустройства для вы-
пускников,  что  особенно  важно  в условиях 
кризиса. 

Завершился форум подведением итогов 
конференции во  время торжественного  за-
седания.

Праздничные мероприятия продолжились 
на другой день. С одиннадцати часов гости 
колледжа,  представители ссузов области и 
страны,  отправились на экскурсию по  пло-
щадкам Многопрофильного  колледжа. Здесь 
они смогли воочию убедиться в тех преиму-
ществах,  которых достигли все прежде само-
стоятельные структуры,  объединившись под 
одной крышей. А в два часа дня празднич-
но  украшенный актовый зал принимал го-
стей,  преподавателей,  ветеранов на торже-

ственный вечер,  посвященный 80-летию кол-
леджа. Он открылся исполнением гимна кол-
леджа,  который все встретили стоя. Череду 
поздравлений открыл ректор  МГТУ В.М. Ко-
локольцев,  который,  вспомнив историю соз-
дания колледжа,  отметил,  каких больших 
высот он добился за несколько  десятилетий 
развития. Он уверен,  что  эта тенденция про-
должится и получит новый импульс теперь,  
после реорганизации. Директор  МпК,  а пре-
жде –  Индустриального  колледжа И.Л. Ни-
кулина,  поблагодарив всех за участие в этом 
торжестве,  пообещала,  что  колледж сохра-
нит и приумножит все добрые традиции,  ко-
торые оставили ветераны. Поздравлений юби-
ляру в этот вечер  было  преподнесено  очень 
много. От лица городской администрации вы-
ступил зам. главы города С.И. Кимайкин,  от 
городского  Собрания депутатов С.Б. Топор-
ков,  от руководства ОАО «ММК» начальник 
управления кадров И.Н. Деревсков,  глава Ле-
нинского  района В.В. Чуприн и многие,  мно-
гие другие. Все они не просто  говорили до-
брые слова,  но  и награждали самых уважа-
емых и заслуженных преподавателей,  ве-
теранов. Кроме того  были и поздравления в 
виде номеров художественной самодеятель-
ности,  которые преподнесли МГТУ,  Пе-
дагогический колледж,  коллективы Двор-
ца культуры им. С. Орджоникидзе,  народ-
ный коллектив Дома дружбы народов «Мы 
–  уральцы!» В этот день почтили и вспом-
нили всех и ныне работающих,  и тех,  кого   
уже нет с нами. Очень много  доброго,  лестно-
го  в адрес юбиляра сказали гости,  предста-
вители родственных ссузов. Праздник удался! 
А завершился он исполнением гимна МГТУ.

С.И. Кимайкин вручает грамоту 
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  ЮБИЛЕЙ

� Инесса КИМ, Анна КАРТАВЦЕВА

Открытие столовой комплекса «Д»

80-летие  
с продолжением!

Встреча в формате «круглого стола»
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Доцент кафедры ОМД, 
к.т.н. Б.Я. Омельченко 
участвовал в работе 17-й 
Международной промыш-
ленной выставки «Металл-
Экспо’2011», которая про-
ходила на ВВЦ в рамках 
ежегодной Недели метал-
лов в Москве. 

Сейчас это  грандиозная вы-
ставка,  где представлено  650 
экспозиций на площади 30 
тыс. м2 из 32 стран мира,  ко-
торую обслуживают более 4,5 
тысяч специалистов. Выстав-

ка входит в пятерку лучших в 
мире. Италия,  Германия,  Ки-
тай,  Финляндия,  Чехия,  Рос-
сия представили здесь свои 
многочисленные экспозиции. А 
начиналось все 18 лет назад с 
небольшой выставки в 500 м2. 
Гендиректор,  шеф-редактор  
журнала «Металлоснабжение 
и сбыт» А. Романов,  организа-

тор  и родоначальник выстав-
ки,  хочет превратить ее в Ме-
таллургический,  машиностро-
ительный и строительный фо-
рум,  подобный экономическо-
му,  ежегодно  проводимому в 
Санкт-Петербурге,  куда съез-
жаются президенты многих 
стран,  в том числе Б. Обама и 
Д. Медведев.

–  Выставка – это  площад-
ка сотрудничества между Рос-
сией и другими странами,  и 
это  тем более важно,  что  Рос-
сия вступает в ВТО,  –  гово-

рит Омельченко,  –  я там  хо-
дил,  смотрел стенды,  интере-
совали производители прока-
та. Информация бесценна,  –  я 
привез из Москвы информа-
цию  для кафедры,  для сту-
дентов: много  видео,  фотома-
териалов и печатной продук-
ции,  которые находятся на ка-
федре ОМД,  и каждый жела-

ющий может с ними ознако-
миться. Во  время проведения 
подобных мероприятий завя-
зываются знакомства,  укре-
пляются деловые связи. Я по-
лучил предложение выступить 
на Всероссийской конферен-
ции «Кадровая реформа в ме-
таллургии» в мае  с докладом 
«Опыт подготовки и перепод-
готовки кадров для междуна-
родного  холдинга ММК». А в 
этот раз я выступал с докла-
дом «Применение информаци-
онных технологий при подго-
товке специалистов для метал-
лургических предприятий» на 
6-й конференции по  информа-
ционным технологиям – одной 
из многочисленных конферен-
ций,  проходящих в рамках 
«Металл-Экспо’2011». На вы-
ставке я встретил ген. дирек-
тора ОАО «ММК» Б.А. Дубров-
ского,  и хочу передать сту-
дентам его  слова,  которые он 
сказал во  время выступления 
в МГТУ о  том,  что  они сами 
должны работать в определен-
ном направлении,  за них ни-
кто  ничего  не будет делать. Я 
полностью согласен с этой точ-
кой зрения. 

Отличительным моментом 
выставки было  то,  что  18 но-
ября состоялся слет молодых 
ученых и студентов под деви-
зом «Будущее начинается се-
годня!». Омельченко  привез с 
мероприятия диплом,  кото-
рый завоевал студент гр. ТО-
08 А. Попов (н. рук. –  М.И. Ру-
мянцев),  выигравший грант в 
20 тысяч рублей. Все это  вру-
чили студенту на ученом со-
вете вуза в торжественной об-
становке. Поздравляем побе-
дителя!

О, Италия! Какая она? «Вся Евро-
па для того, чтобы смотреть, а Ита-
лия для того, чтобы жить», – говорил 
Гоголь. Но так ли это? На неделю наш 
университет превратился в небольшую 
Италию со своими традициями, закона-
ми и даже привычками. Каждый из нас 
видит Италию по-своему, и о своих ас-
социациях студенты смогли написать 
на специально оформленных стендах 27 
октября возле ауд. 292. И, как оказалось, 
Италия – это футбольные клубы, это 
десятки сортов кофе, пиццы и вина, зна-
менитые итальянские автомобили, из-
вестнейшие дома мод, Леонардо Да Вин-
чи и его творчество, Колизей и колоколь-
ный звон многочисленных храмов. И, ко-
нечно, не обошлось без мнения, что Ита-
лия – сапог сапогом!

31 октября был открыт киноклуб,  в котором 
все желающие смогли посмотреть комедию Ф. 
Кастеллано  и Д. Моччиа «Укрощение строп-
тивого» со  знаменитым Адриано  Челентано  в 
главной роли.

1 ноября был,  пожалуй,  самый яркий день,  
посвященный Италии. Именно  в этот день 
сами студенты показали,  как они видят эту 
страну. Было  представлено  множество  пре-
зентаций и творческих номеров на тему: «Ита-
лия для меня…». Были как всевозможные рас-

сказы,  презентации про  Италию,  так и ве-
ликолепная игра на пианино,  чтение стихов и 
даже итальянская свадьба. Также мы смогли 
увидеть сравнение целой страны с Магнито-
горском. В этот день были охвачены все темы. 
Никто  и ничто  не осталось в стороне. Даже по-
вара студенческой столовой не оставили это  
событие без внимания. Они приготовили обед,  
соблюдая традиции итальянской кухни. После 
того,  как мы увидели и ощутили на себе все 
прелести итальянской культуры,  можно  сме-
ло  сказать,  что  частичка Италии навсегда 
осталась в каждом из нас!

 МОЛОДЁЖНАЯ  ОРБИТА

Вива, Италия!
� Светлана НЕКЛЮДОВА, гр. ФГНБ-11

Сборная команда МГТУ 
«До слёз» стала Чемпио-
ном обучающей Open-лиги 
КВН. Во дворце культуры 
Железнодорожников (Че-
лябинск) 8 ноября прошел 
финал сезона – 2011, приу-
роченный к 50-летию Клу-
ба веселых и находчивых. 
Я поспешила встретиться 
с командой. К сожалению, 
увидеть всех ребят не уда-
лось, но cо «старожилом» 
команды, Николаем ТРО-
ФИМОВЫМ из группы АП-
08, я все-таки встрети-
лась.

– Как вы попали на обуча-
ющую Open-лигу КВН?

– В связи с тем,  что  у нас 
сейчас новый состав коман-
ды,  мы понимали,  что  на 
высшую лигу нам рано  пре-
тендовать. Решили попробо-
вать себя в Обучающей лиге. 
Четыре года назад мы заняли 
здесь 3 место.

– Сколько было команд?
– В финале участвова-

ло  6 команд: «УралГУФК»,  
«Сборная двух факультетов» 
(Челябинский юридический 
колледж),  «Новые» (Каменск-
Уральский),  «Копемаш» (Ко-
пейск),  «ЧИМЭСХ» (Челябин-
ская агроинженерная акаде-
мия) и мы,  «До  слез»  МГТУ.

– Кого из соперников вы 
считаете самыми сильными?

– Мы думали,  что  выи-
грает команда «Сборная двух 
факультетов»,  потому что  
они были явными фаворита-
ми,  но  у них не удалась «Ви-
зитка»,  и после игра уже не 
пошла.

– Какой из конкурсов вам 
сложнее всего дался?

– В общем вся игра да-

лась нам тяжело,  т.к. у нас в 
университете проходит мно-
го  разных мероприятий,  вре-
мени на подготовку финала 
было  мало. Видеоролик мы 
снимали в последнюю ночь,  и 
до  5 часов утра репетировали 
«СТЭМ» (эстрадная миниатю-
ра),  который удался и вывел 
нас на первое место.

– Что особенно запомни-
лось от поездки? 

– Поскольку игра была 
приурочена к юбилею КВН,  
началась она нетрадицион-
но  –  попытками задуть «не-
задуваемые» свечи на празд-
ничном торте,  а закончилась 
внеконкурсным выступлени-
ем участников премьер-лиги 
команды «Бомонд». Это  было  
ярко  и своеобразно.

– Сколько сегодня в ко-
манде человек?

– В команде,  кроме меня,  
еще восемь студентов: Тал-
гат Шабанов,  гр. КА-08,  Да-
нил Повираев,  гр. СГХ-08,  
Кирилл Дормидонтов,  гр. 
АП-08,  Рафаэль Халитов,  
гр. АВБ-09,  Дмитрий Лунёв,  
гр. ММБ-09,  Искандер  Мав-
лянов,  гр. ТСБ-09-2,  Сергей 
Евстифеев,  гр. КТ-10,  Ольга 
Рябикова,  ФФК-09-1.

– Есть ли у вас команды-
друзья, и чем отличается 
дружба КВНщиков от обыч-
ной дружбы?

– Конечно,  у нас есть 
друзья-КВНщики из других 
городов. Именно  в этой игре 
друзей не было,  но  мы обща-
лись с участниками.

– Есть ли у вас в команде 
талисман, какие-то обычаи?

– Разуметься. Наша ко-
манда не зря называется 
«До  слез». Это,  конечно,  се-

крет,  но  ради МГТУ мы гото-
вы раскрыть его. Перед игрой 
мы встаем в круг и начинаем 
друг другу говорить всякие 
неприятные слова,  а потом 
начинаем плакать. (С улыбкой 
сказал Николай)

– Все ваши шутки, миниа-
тюры вы придумываете сами 
или бывают моменты, когда 
берете их из жизни или сли-
зываете у других?

– Придумываем исключи-
тельно  сами. Раньше мы рабо-
тали с автором,  который по-
могал нам придумывать шут-
ки и т. д,  но  сейчас все де-
лаем сами. А со  «слизованием» 
у нас была одна история,  еще 
со  старой командой: мы при-
думали миниатюру и принес-
ли на проверку,  и нам сказа-
ли,  что  похожая идея была у 
другой команды,  и нам при-
шлось убрать ее. Но  мы ее не 
своровали у другой команды,  
просто  наши идеи совпали.

– Хочется ли вам что-то 
изменить в команде? Если 
да, то что?

– Конечно,  нам есть над 
чем работать и к чему стре-
миться,  тем более,  что  сей-
час состав команды молодой,  
за исключением меня и Дми-
трия Лунёва. И,  безусловно,  
не хватает опыта,  но  я ду-
маю,  у нас все впереди. 

Наши Чемпионы получи-
ли путевку в Уральскую лигу 
КВН на следующий сезон и 
мешок с двадцатью тысяча-
ми рублей мелочью. «Чтобы 
удобнее было  делить в ко-
манде»,  –  объяснил тогда ру-
ководитель Уральской лиги 
КВН Платон Генин. Еще раз 
поздравляем ребят и желаем 
им дальнейших побед!

Выступление cборной команды КВН МГТУ «До слёз» в Челябинске
фото из архива Н. Трофимова

Секрет победы 

Целый месяц кафедра ар-
хитектуры представляла 
интереснейшую выставку 
«Графика России». Около 
20 работ из частной кол-
лекции В.И. Голубева, чле-
на Союза художников Рос-
сии, доц. каф. архитекту-
ры было представлено на 
обозрение всем людям, не-
безразличным к искусству. 
Это лишь часть коллек-
ции, в которой всего око-
ло 50 работ, и каждая уни-
кальна – Василий Ивано-
вич выбрал работы, выпол-
ненные в самых различных 
техниках (литография, 
офорт, линогравюра, кси-
лография, акварель) и пода-
ренные ему непосредствен-
но авторами.

Как создавалась столь об-
ширная коллекция,  расска-
зал сам владелец: «Карти-
ны я собирал в течение мно-
гих лет. С 1975 по  1990 годы 
меня приглашали на Челю-
скинскую творческую дачу в 
Подмосковье,  куда съезжа-
лись художники со  всей стра-
ны,  работали,  общались,  де-
лились опытом. Каждый заезд 

–  своеобразный творческий 
поток,  длящийся два меся-
ца,  по  окончании которо-
го  мастера дарили друг дру-
гу свои работы. Из каждой та-
кой поездки я привозил 10–15 
работ. Это  в основном печат-
ная графика (ее можно  ти-
ражировать),  но  есть и еди-
ничные экземпляры.  Это,  на-
пример,  работа М. Павлюке-
вича,  выполненная в технике 
«Акварель». Есть в коллекции 
и действительно  уникальные 
работы,  выполненные в тех-
нике «ксилография» –  сегодня 
это  очень редкий жанр,  ког-
да картина делается на осо-
бых породах дерева».

Многие из представленных 
на выставке мастеров сегод-
ня –  заслуженные художники 
России: К. Губайдуллин (кар-
тина «Сельская графика»),  
И. Щетинин,  А. Муравьев,  А. 
Ливанов (рук. Василий Ива-
нович,  сейчас известный мо-
сковский график). Сам Васи-
лий Иванович с большой те-
плотой вспоминает время по-
токов,  когда художникам пре-
доставлялись замечательные 
условия для работы и обще-

ния: «Настоящий художник 
должен постоянно  учиться,  
не останавливаться на достиг-
нутом. И,  конечно,  из поездок 
мы все привозили новые впе-
чатления и знания».

Есть на выставке и работа 
самого  коллекционера –  кар-
тина,  выполненная в технике 
«игла» –  «Наташа в вагончи-
ке»,  написанная во  время ко-
мандировки на БАМ. В дан-
ный момент две другие рабо-
ты Голубева участвуют на вы-
ставке,  посвященной 75-ле-
тию Магнитогорской ассоци-
ации Союза художников Рос-
сии,  а сам Василий Ивано-
вич совсем недавно  был на-
гражден дипломом Союза ху-
дожников,  что,  конечно  же,  
очень достойная награда для 
любого  художника.

В.И. Голубев был весь-
ма польщен большим внима-
ние к своей выставке: «Сту-
дентов очень привлекла эта 
коллекция,  я даже не ожи-
дал. Они много  спрашивали о  
техниках,  в которых выпол-
нены работы,  интересовались 
художниками. Мне,  конеч-
но,  это  очень приятно,  ведь 
я смогу передать им хотя бы 
часть бесценного  опыта дей-
ствительно  талантливых ху-
дожников,  рассказать,  как 
создавались картины,  позна-
комить с редкими техниками».

День итальянской кухни в столовой

� Екатерина ОСИПОВА, гр. ЭФ-09

Внимание
Отдел электронных ресурсов библиотеки полу-
чил новую прописку в ауд. 337. Здесь вы сможете 
получить консультации по работе с электронны-
ми информационными ресурсами и методике поис-
ка в электронном каталоге; познакомиться с база-
ми данных и документами на CD, DVD-ROM из фон-
да библиотеки.
Помещение отдела электронных ресурсов оборудова-
но автоматизированными рабочими местами с выходом 
в Интернет, для читателей созданы комфортные усло-
вия. Здесь предоставляется доступ к бесплатным рос-
сийским и зарубежным полнотекстовым и библиографи-
ческим базам данных, справочно-правовым системам, от-
крытым образовательным, научным и профессиональ-
ным веб-сайтам. 
Обеспечен доступ к информационным ресурсам:
– электронному каталогу и базам данных собственной ге-
нерации;

– электронной библиотечной системе «ЛАНЬ»;
– информационные ресурсы Интернет;
– электронные ресурсы на CD/DVD.
Доступ к информационным ресурсам осуществляется 
строго в соответствии с законодательными и норматив-
ными актами РФ.

РЕЖИМ РАБОТЫ: 
Понедельник – четверг 09:00 – 17:00.
Пятница  09:00 – 16:00.
Суббота, воскресенье  выходные дни.
В последнюю пятницу месяца проводится санитарный 
день.
В летние месяцы расписание может меняться. 
Телефон отдела: 29-85-09
В зале электронных ресурсов обслуживание пользовате-
лей осуществляется при предъявлении: 
* студенческого или читательского билета – для студен-
тов;
* документа, удостоверяющего личность – для других 
пользователей.

«Металл-Экспо’2011»
� Инесса КИМ

 ВЫСТАВКИ

� Евгения ТРОФИМОВА

Графика России

А.Г. Колесников, Б.Я. Омельченко, А.Г. Романов
фото из архива Б.Я. Омельченко
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На вопросы анкеты отвечают:
 ВЗГЛЯД СО СТОРОНЫ

 ВЗГЛЯД СНИЗУ

Анкета участвующего  
в разговоре
Уважаемые  

студенты и сотрудники!
Предлагаемая вам анкета – лишь 

ориентир, пожелание, использо-
вание вопросов которой, на наш 
взгляд, должно помочь вам принять 
участие в подготовке материалов 
для обсуждения в нашей газете.
1. Какие перемены Вы увидели в 

жизни университета за последние 
четыре года в учебной, научной, фи-
нансовой, социальной сферах, хозяй-
ственной деятельности?
2. Какое участие лично Вы или 

Ваш коллектив принял в улучше-
нии деятельности вуза?
3. Как меняются, на Ваш взгляд, 

имидж, репутация университе-
та, по каким направлениям? И 
что необходимо предпринять кол-
лективам подразделений, руковод-
ству для дальнейшего продвиже-
ния МГТУ?
4. Каким проблемам необходимо 

уделить больше внимания, сосре-
доточить для их решения усилия 
всего коллектива? Назовите причи-
ны, мешающие их успешно разре-
шать, если таковые имеются.
5. Оцените состояние студенче-

ской жизни, воспитательного про-
цесса, назовите позитивные момен-
ты; предложите меры по наполне-
нию новым содержанием студенче-
ской жизни, досуга, нравственного 
воспитания студентов.
6. Каким Вам видится будущее 

университета? Если есть свое ви-
дение, программа, опишите ее 
основные составляющие.

Решила поучаствовать в разговоре и 
ответить на вашу анкету на тему «Вре-
мя оценивать результаты».

В ноябре 1961 г. я пришла работать в 
МГМИ,  а ушла на пенсию в 2008 г. из 
МГТУ,  проработав 47 лет.

1. Перемены в жизни МГТУ очень 
большие и радуют. Университет свер-
кает чистотой,  красуется новым дизай-
ном,  чувствуется забота о  людях. Мно-
го  труда приложено  к тому,  чтобы вся 
деятельность университета была от-
крытой,  освещалась в городских газе-
тах и по  телевидению. Я сама участво-
вала в разговоре с ректором В.М. Коло-
кольцевым в «прямой линии» и получи-
ла исчерпывающий ответ.

2. Каждый раз,  когда я прихожу 
в вуз по  приглашению совета вете-
ранов на концерты в честь праздни-
ков,  чувствую,  сколько  людей,  за-
ходя в зал,  радуются встрече друг 
с другом,  с руководителями уни-
верситета. Прекрасные концерты,  в 
которых участвуют наши студенты. 
Спасибо  всем за заботу и за то,  что  
помните о  нас!

 ВЗГЛЯД СВЕРХУ

Перемены большие  
и радуют

– Несколько слов о себе.
– В университете я работаю 

давно,  уже 25 лет. Семь лет на-
зад мой сын окончил этот вуз,  
механико-машиностроительный 
факультет. Сейчас он трудится 
мастером на стане 5000. Очень 
доволен теми знаниями,  которые 
здесь получил. А дочь работает 
вместе со  мной комендантом. Так 
что  почти вся семья имеет от-
ношение к университету. Только  
муж всю жизнь работает на гор-
норудном предприятии.

– Какие перемены в универ-
ситетской жизни Вы увидели в 
последние годы?

– Ну как же,  вуз очень обно-
вился,  ремонт такой везде про-
веден хороший,  и он продолжа-
ется. Раньше какие были полы,  
какой линолеум весь драный 
–  ужас! А сейчас другое дело. И 
мыть стало  легче с такими хо-
рошими полами. С каждым го-
дом вуз все более преображает-
ся,  приятно  посмотреть. Раду-
ет также,  что  в последнее вре-
мя улучшается и обеспечение 
нас для работы моющими сред-
ствами,  тряпками,  вениками,  
другим инвентарем,  спецодеж-
ду дают. Это  не то,  что  раньше,  
когда ничего  не хватало,  а о  ве-
никах можно  было  и не мечтать.

– Какое участие лично Вы 
или Ваш коллектив принял в 
улучшении деятельности вуза?

– Мы,  как в армии,  приказа-
но  –  надо  выполнять. Никогда 
не отказываемся –  нужно,  зна-
чит нужно. Такой у нас коллек-
тив трудолюбивый и ответствен-
ный. Если ожидаются какие-то  
высокие гости,  или у нас празд-

ник какой –  сдела-
ем так,  что  все бле-
стеть будет. 

– Как меняют-
ся, на Ваш взгляд, 
имидж, репута-
ция университета? 
Можно ли что-то 
еще предпринять в 
этом отношении?

– Наш универси-
тет стал звучать ши-
роко  и многообразно. И по  теле-
видению,  и в газетах,  и по  ра-
дио  все чаще встречаются мате-
риалы об МГТУ. Раньше такого  
не было. Город узнает,  как много  
разных побед получают студен-
ты,  аспиранты,  преподаватели,  
какие интересные исследования 
проводят наши ученые. Приятно  
все это  слышать и читать.

– С какими трудностями 
сталкиваетесь конкретно Вы и 
ваша служба? На решение ка-
ких проблем следует обратить 
особое внимание?

–  Нашей службе стало  тя-
желее работать,  и связано  это  
со  студентами. Во-первых,  их 
просто  стало  больше,  и если 
сравнить со  временем,  ког-
да я пришла в вуз,  то  их кон-
тингент удвоился. Во-вторых,  
сами студенты стали другими: 
больше мусорят,  меньше бере-
гут вузовское имущество. Поэ-
тому,  мне кажется,  надо  уси-
лить воспитательную работу 
со  студентами. И,  прежде все-
го,  в той части,  чтобы научить 
их относиться к университе-
ту,  как к своему второму дому,  
в котором не сорят,  ничего  не 
портят.

Я бы еще назвала такую про-
блему,  касающуюся нашей 
службы,  как очень низкую ин-
формированность,  о  многих 
программах,  например,  о  соци-
альной мы практически ничего  
не знаем. Я за свои 25 лет рабо-
ты здесь никогда нигде не отды-
хала,  потому что  не знала,  как 
это  возможно.

Хотелось бы,  чтобы и для 
нас,  работников хозяйственных 
служб,  тоже организовывались 
Дни ректора,  как это  делается 
для факультетов. Послушать са-
мого  ректора нам бы очень хо-
телось,  узнать о  перспективах 
и задачах,  получить какую-то  
нужную информацию. А то  мы 
как-то  очень оторваны от жиз-
ни вуза.

– Каким Вам видится буду-
щее университета?

– Мне трудно  что-то  на это  
ответить,  потому что  сейчас,  
как мне кажется,  университет 
развивается,  учитывая все сто-
роны своей жизни. И развивает-
ся в нужном направлении. Луч-
ше стало. Уделяется большое 
внимание и заботе о  материн-
стве,  и организации досуга,  не 
говоря уже об основной деятель-
ности.

Галина 
Августовна 
МИНЕЕВА, 
уборщица

Университет за послед-
ние четыре года преобразил-
ся: приятно  стало  входить в 
уютные и современно  отре-
монтированные рекреации,  
залы,  аудитории. Такое ощу-
щение,  что  университет рас-
полагает к себе теплом,  до-
бропорядочностью,  заботой 
об участниках образователь-
ного  процесса. Анализируя 

его  деятельность,  можно  от-
крыто  сказать о  динамике 
развития интереса школьни-
ков и студентов вуза в науч-
ной деятельности

Наше участие в жизне-
деятельности университе-
та невелико,  но  мы с гор-
достью можем отметить,  
что  встречи в процес-
се мероприятий по  научно-

исследовательской деятель-
ности и профориентации по-
зволяют обучающимся в на-
шей школе сделать ранний 
профессиональный выбор  до-
роги в большую жизнь.

Приятно  наблюдать,  как 
меняется имидж университе-
та в научно-прикладных ис-
следованиях,  во  взаимосвя-
зи с градообразующим пред-
приятием ОАО «ММК». Со-
временные прикладные уме-
ния в области информацион-
ных технологий востребованы 
на рынке труда. Правильный 
профессиональный выбор  
учащихся определяется по-
зиционированием достижений 
вуза на муниципальном,  ре-
гиональном и международном 
уровнях. Считаем,  что  необ-
ходимо  совершенствовать ме-
ханизм взаимодействия с бу-
дущими выпускниками на 
всех уровнях руководства.

Неотъемлемой частью со-
трудничества МГТУ и нашей 
школы является работа,  ко-
торая направлена на органи-
зацию пространства интел-
лектуального  досуга,  содер-

жательной творческой дея-
тельности учащихся и име-
ет воспитательную ориента-
цию,  когда старшеклассники 
становятся участниками ак-
ций и мероприятий,  органи-
зованных студентами МГТУ. 
Подобная линия в сопрово-

ждении имеет определен-
ную социальную направлен-
ность,  так как пропаганди-
рует полезные для молодого  
человека виды деятельности 
в противовес нездоровому и 
асоциальному образу жиз-
ни. Все формы работы шко-
лы и вуза позволяют старше-
классникам демонстрировать 
свою успешность с помощью 
информационных техноло-
гий,  не только  просто  играя 
в компьютерные игры,  а до-
стигая и социального,  и лич-
ного  успеха в современных 
сферах жизни,  включаясь 
в мероприятия,  проводимые 
вузом. 

В процессе взаимодействия 
с вузом и анализа деятельно-
сти школы выявлена основ-
ная проблема: отсутствие ин-
формированности образова-
тельных учреждений о  ме-
роприятиях (конференциях,  
конкурсах,  семинарах и т.д.) 
организованных вузом,  где 
будущий выпускник мог бы 
проявить свои способности и 
зарекомендовать себя как бу-
дущий студент. Информиро-
вание позволит узнать более 
глубоко  о  профессиях.

Работая в тесном взаи-
модействии с университе-
том,  как руководитель и как 
мама,  чей сын окончил энер-
гофак МГТУ,  могу сказать,  
что  вуз имеет высоконрав-

ственные традиции духовно-
го,  патриотического,  трудо-
вого,  эстетического  воспита-
ния. Их многогранность яв-
ляется содержанием досуго-
вых,  научных,  трудовых ме-
роприятий,  где основным яв-
ляется воспитание современ-
ной коммуникабельной лич-
ности. Учитывая энергич-
ность педагогических работ-
ников и востребованность в 
информационно-техническом 
образовании выпускников,  
хотелось бы увидеть более 
адресное научное руководство  
исследовательскими проекта-
ми наших выпускников.

Будущее университета ви-
дится в открытости и доступ-
ности эксперимента площа-
док для общеобразователь-
ных школ. Поэтому рекомен-
дуем молодежному научному 
центру включить в програм-
му своей деятельности следу-
ющие направления:

1. адресное научное руко-
водство  исследовательски-
ми проектами старшекласс-
ников;

2. расширенное информи-
рование школ о  проводимых 
в вузе мероприятиях для вы-
пускников посредством элек-
тронной почты,  сайта,  бу-
клетов и т. д.;

3. совместные мероприя-
тия для студентов и старше-
классников.

Ольга Юрьевна 
ЛЕУШКАНОВА, 
директор МОУ СОШ №32

В.И. МАЛЫШЕВА, 
бывшая сотрудница 
МГТУ, пенсионерка, 
ветеран труда

3. Я считаю,  что  репутация 
нашего  университета всегда 
на высоте. Наши выпускники 
об этом помнят и гордятся. Но  
так как наш МГТУ взял «под 
свое крыло» колледжи,  необ-
ходимо  помочь в воспитании 
учащихся,  которые,  прие-
хав из районов,  попадают под 
влияние «не тех» товарищей. В 
результате все негативное вы-
ливается наружу (я живу ря-
дом с колледжем по  ул. Гряз-
нова,  32). А если подключить 
старшекурсников универси-

тета?  Им,  как будущим руководите-
лям,  это  бы не помешало.

Надо  бы вернуть такие понятия,  как 
дружба,  товарищество,  взаимопомощь 
и выручка. Жить наши дети должны 
не по-американски или по-европейски,  
они русские и ценности у них совсем 
другие,  наши! Об этом надо  говорить. 
Это  мое мнение. Жаль,  что  ушли в про-
шлое эстетика,  нравственность,  духов-
ность. Все это  необходимо  бы вернуть. 

Будущее университета –  это  студен-
ты,  которые после его  окончания поне-
сут весть о  МГТУ по  нашей стране,  а 
может,  и по  всему миру,  поэтому их 
так надо  научить,  чтобы,  как и пре-
жде,  они прославляли своими достиже-
ниями наш университет,  как это  дела-
ют молодые ученые. 

Желаю нашему родному вузу процве-
тания,  талантливых студентов и моло-
дых ученых,  и быть одним из лучших 
университетов.

Уважаемый Валерий Михайлович –  
так держать! Дальнейших Вам успехов 
и отличного  здоровья на благо  нашего  
дорогого  университета!

Университет  
преобразился

Лучше стало
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 ПАУЭРЛИФТИНГ

Мужская студенческая 
команда нашего универси-
тета завоевала золотую 
медаль на XIII Первенстве 
России по классическому 
пауэрлифтингу (троебо-
рью) среди высших учеб-
ных заведений с результа-
том 53 очка. Девушки при-
везли серебряную медаль 
(12 очков). Соревнования 
проходили в Челябинске 
25–29 октября. К сожале-
нию, встретиться со всей 
сборной не получилось, но 
зато удалось поговорить с 
тренером нашей команды, 
мастером спорта СССР по 
тяжелой атлетике, Вла-
димиром Александровичем 
СТРАШЕНКО.

– На соревнования прие-
хали 19 вузов России: девять 
мужских команд и 12 жен-
ских. Честь нашего  универ-
ситета по  классическому (без 
экипировки) пауэрлифтин-
гу,  который проходит уже во  
второй раз,  защищала сбор-
ная юношей: А. Бабушкин,  
гр. КЕБ-10,  А. Садыков,  гр. 
СА-08;  М. Чушкин,  гр. СД-08;  
А. Бардеев,  МХТ-07,  Ю. Се-
дин,  гр. МСС-10,  И. Старков,  
ЭСБ-11-1 и команда девушек: 
В. Канаева,  гр. СД-06,  Е. Му-
жикова,  гр. САРБ-07. 

Мы планировали занять 
третье место  среди юношей,  
так как было  выдвинуто  
много  сильных команд,  но  
по  ходу соревнований мно-
гие участники вылетели. И в 
итоге мы стали первыми. Па-
уэрлифтинг также называют 
силовым троеборьем. Связа-
но  это  с тем,  что  в качестве 
соревновательных дисциплин 
в него  входят три упражне-
ния: приседания со  штангой 
на плечах,  жим штанги лежа 
на горизонтальной скамье и 
тяга штанги,  которые в сум-
ме и определяют квалифика-
цию спортсмена. При высту-
плении сравниваются пока-
затели спортсменов одной ве-
совой категории. Оценка идёт 
по  суммарному максималь-
но  взятому весу во  всех трёх 
упражнениях. При одинако-
вых показателях победа при-

суждается спортсмену,  обла-
дающему меньшим весом. 

Наши девушки выступа-
ли в одной весовой катего-
рии (63 кг) и в личном пер-
венстве набрали одинаковое 
количество  очков (377,5),  но  
1 место  присудили Е. Мужи-
ковой,  так как ее вес соста-
вил 62,20 кг,  а у В. Канаевой,  
занявшей 2 место,  вес 62,80 
кг. Обе девушки выполнили 
разряд мастера спорта. В ко-
мандном зачете они получили 
серебряную медаль. Девуш-
ки не первый год выступают 
на областных соревновани-
ях и становятся серебряными 
призерами в классическом 
пауэрлифтинге. В отличие от 
девушек,  команда юношей,  
имеющих разряд КМС,  у нас 
молодая. Ребята на состяза-
ниях такого  уровня участво-
вали впервые,  лишь М. Чуш-
кин,  занявший 1 место  в 
личном первенстве в катего-
рии свыше 120 кг,  в этих со-
ревнованиях не новичок. 

Я как тренер  заглядываю 
в будущее и готовлю своих 
спортсменов без экипиров-
ки,  т.к. пауэрлифтинг стали 
часто  включать в програм-
му спортивных фестивалей,  
где он в некоторых случа-
ях стал играть роль ключево-
го  вида спорта. Международ-
ная федерация пауэрлифтин-
га (IPF),  проводя междуна-
родные соревнования,  стре-
мится их стандартизировать 
и включить пауэрлифтинг в 
Олимпийские игры.

В личном первенстве наши 
юноши тоже заняли призовые 
места: 1 место  –  М. Чушкин 
(в категории свыше 120 кг),  
А. Бабушкин (в категории 59 
кг),  А. Садыков (в категории 
83 кг);  2 место  –  И. Старков 
(в категории 58 кг),  3 место  –  
Ю. Седин (в категории до  105 
кг),  3 место  –  А. Бардеев (в 
категории 74 кг).

Ребята благодарят своего  
тренера,  В.А. Страшенко  за 
отличную подготовку и мо-
ральную поддержку. 

Поздравляем сборную с 
победой и желаем ребятам 
дальнейших успехов и побед.

Мужская сборная МГТУ по пауэрлифтингу  
с тренером В.А. Страшенко

� Ирина ПОРТНОВА

  ТВОЙ  СОВРЕМЕННИК

В Екатеринбурге 12–13 
ноября проходил II этап 
ассоциации студенческо-
го баскетбола России сре-
ди мужских команд. Сбор-
ная МГТУ, составленная 
на базе мужской команды 
«Металлург-Университет», 
стала лидером Уральского 
дивизиона, одержав две уве-
ренные победы над соперни-
ками из Тюмени и Челябин-
ска. Вместе с командой вы-
езжал гл. тренер Р.Ф. Каби-
ров, который и прокоммен-
тировал выступление на-
ших баскетболистов.

– Роман Федорович, рас-
скажите подробнее о цели 
Вашей поездки и о самих 
играх.

– Поскольку в туре собра-
лись все 8 команд нашего  ди-
визиона,  мне хотелось посмо-
треть всех спортсменов и ре-
ально  оценить возможности 
выступления магнитогорских 
студентов в этом году. Напом-
ню,  что  в прошлом первен-
стве наши ребята завоевали 

бронзовые медали (см. «Ден-
ницу» №7 от 6 мая 2010 г.).

– А что можно сказать о 
ваших соперниках?

– Внимательно  просмотрев 
все игры,  я пришел к выво-
ду,  что  в этом году магнито-
горские баскетболисты долж-
ны вновь побороться за меда-
ли первенства. Хочу сразу от-
метить,  что  явным фавори-
том данных соревнований яв-
ляется команда Уральского  
федерального  университета. 
В этом сезоне она усилилась 
несколькими игроками коман-
ды «Урал» из Екатеринбур-
га,  выступающей в Суперли-
ге российского  баскетбола. Так 
вот,  те ребята,  которые не по-
пали в основной состав «Ура-
ла»,  вдруг неожиданно  якобы 
поступили в аспирантуру уни-
верситета. А это  значит,  что  
им разрешено,  согласно  ре-
гламенту,  участвовать в пер-
венстве ассоциации студенче-
ского  баскетбола России.

Из других реальных пре-
тендентов на призовые места 

могу отметить хорошо  уком-
плектованные команды ЮУр-
ГУ и Тюменского  нефтегазо-
вого  университета. Остальные 
соперники явно  уступают в 
мастерстве этой четверке ко-
манд,  лидирующих сегодня в 
Уральской лиге.

Наша команда представле-
на только  студентами наше-
го  вуза. Пятеро  из них: Н. Би-
денко,  гр. ММа-11,  А. Верте-
лов,  гр. ТМ-08,  Д. Кулешов и 
Л. Логунов,  гр. КА-08,  А. Осо-
кин,  гр. ЭТ-07 –  кандидаты в 
мастера спорта. Остальные ре-
бята: А. Петруша,  гр. ГТ-11,  
Д. Пустовой,  гр. АПБ-09,  В. 
Сулейманов и А. Федоров,  гр. 
СП-08,  Н. Фадеев,  гр. ЭФБ-
10,  В. Хабибуллин,  гр. КА-07 
–  перворазрядники.

– Несколько слов о прошед-
ших играх нашей команды.

– В первый день наши сту-
денты обыграли команду Тю-
менского  государственного  
архитектурно-строительного  
университета со  счетом 83:45,  
а на второй день команду Че-
лябинской государственной 
аграрно-инженерной акаде-
мии со  счетом 84:33.  В ответ-
ных матчах,  прошедших 26-27 
ноября,  мы обыграли ЮУрГУ 

со  счетом 80:93,  но  проигра-
ли Тюменскому нефтегазовому 
университету  –  79:67. И сей-
час уверенно  занимаем второе 
место. Как видите,  сборная ко-
манда МГТУ,  которой руково-
дит тренер  В.И. Хоменко,  уве-
ренно  двигается к завоеванию 
медалей Первенства.

– Что можете сказать о ли-
дерах нашей команды?

– Безусловный лидер  в 
команде –  А. Осокин. Это  
и не удивительно,  ведь он 
был одним из ведущих игро-
ков команды «Металлург-
Университет». Очень уверен-
но  выглядит на площадке 
центровой нашей сборной А. 
Вертелов. Если он будет так-
же прогрессировать и в этом 
году,  то  на следующий сезон 
многие команды Суперлиги 
наверняка предложат ему ме-
сто  в основном составе. Кста-
ти,  А. Осокин признан луч-
шим разыгрывающим тура,  
а А. Вертелов –  лучшим цен-
тровым.

– Когда мы увидим наших 
баскетболистов на родной 
площадке?

– Во  Дворце спорта МГТУ 
17-18 декабря зрители смогут 
увидеть встречи всех восьми 
команд Уральского  дивизиона.

«Золотая» сборная

Гостями нашей редакции 
в этот раз оказались два 
первокурсника: Николай 
РАЧЕК и Артур ТУХБАТУ-
ЛИН. Ребята поступили на 
первый курс института 
энергетики и автомати-
ки. Они хорошо сдали ЕГЭ, 
набрав 199 и 189 баллов со-
ответственно. Теперь они 
студенты гр. ЭСБ-11-2. А 
поводом для встречи стали 
далеко не рядовые события.

Николай Рачек занима-
ется русским рукопашным 
боем в клубе единоборств 
«Кристалл» третий год. 
За это время он успел по-
лучить разряд кандида-
та в мастера спорта, до-
биться бронзовой медали 
на Всероссийском фестива-
ле боевых искусств в Ана-
пе, в рамках которого про-
водилось первенство России 
по рукопашному бою, в воз-
растной категории юноши 
16–17 лет. А на I откры-I откры- откры-
том Первенстве России по 
«Комбат самообороне», ко-
торое прошло 25–28 ноя-
бря в Уфе, завоевать золо-
тую медаль.

Артур занимается би-
атлоном уже 10 лет, у него 
– первый разряд по биат-
лону и лыжным гонкам. Он 
занял второе место в мас-
старте в летнем биатло-
не на Первенстве и Чемпио-
нате Челябинской области, 
которые прошли в октябре 
этого года. Сейчас входит в 
состав юношеской сборной 
России 1993-1994 г.р. 

– Николай, а как Вы приш-
ли в русский рукопашный 
бой?

– Я занимался спортом 
всегда –  сначала плаванием и 
боксом,  получил по  этим ви-
дам первый юношеский раз-
ряд. Мой отец патриот,  и он 
настаивал,  чтобы я знал свои 
корни. Три года назад я по-
пал на показательные высту-
пления группы «Славяне». Мне 
понравилось. Пришел на тре-
нировку,  а там –  внутренний 
турнир,  где участвовал мой 
друг. Здесь поразила атмосфе-

ра. Все было  иначе,  чем в бок-
се. На бокс приходишь,  там все 
относятся к тебе как к сопер-
нику,  противнику. А здесь все 
с тобой здороваются и отно-
сятся как к товарищу,  другу. 
Даже выходя на бой,  соперни-
ки относятся друг к другу до-
брожелательно,  нет никакого  
намека на агрессию. Это  очень 
понравилось. Я стал ходить на 
тренировки. А потом у руко-
водства начались разногласия. 
И наш тренер  Сергей Вла-
димирович Ходько  организо-
вал свой клуб «Кристалл»,  за 
который я сейчас выступаю. 
В «Славянах» я отзанимался 
год,  и мы выступали на тур-
нирах лишь два–три раза. А 
в «Кристалле» в 2009 г. я при-
нимал участие в соревновани-
ях девять раз,  в прошлом году 
–  тринадцать. Здесь,  помимо  
спортивной работы,  идет из-
учение воинского  искусства,  
традиций,  других систем боя,  
таких как «Спас»,  «Буза». 

– На последних соревнова-
ниях на всероссийском фе-
стивале боевых искусств в 
Анапе ты завоевал бронзу. 
Результатом доволен?

– Нет. Я мог бы показать 
лучший результат,  но  со-
вершил много  ошибок. Пер-
вый бой я проиграл. Как ока-
залось,  моим партнером был 
трехкратный чемпион России. 
Я с ним бился на равных. Мне 
надо  было  его  дожать,  но  не 
получилось. У нас говорят,  
если выигрываешь,  то  так,  
чтобы не было  вопросов. Кро-
ме того,  здесь были непри-
вычные соревнования. Мы ра-
ботаем в другой системе боя и 
мало  участвовали в этой.

Я благодарен Сергею Вла-
димировичу. Не скажу,  что  он 
строгий тренер,  он просто  де-
лает акцент на том,  чтобы мы 
все выполняли сами,  а не он 
нас заставлял что-то  делать. 
Это  нам и в дальнейшей жиз-
ни пригодится. Мы приходим 
на тренировку,  он дает зада-
ние,  и мы работаем. Когда он 
видит,  что  мы что-то  делаем 
неправильно,  никогда не под-
ходит сразу,  чтобы мы сами 
додумались как это  надо  сде-
лать. Это  очень помогает,  осо-
бенно  когда попадаешь в дру-
гой зал,  смотришь,  что  дела-
ют ребята,  и можешь сразу 
выполнить. 

– А кроме спорта еще чем-
то увлекаетесь?

– Люблю в футбол с ребя-
тами поиграть. Каждое лето  
мы с секцией выезжаем на эт-
нические исследования. И во-
обще,  у нас поездок очень 
много: на природу,  в пеще-

ры лазаем,  посещаем музеи. 
У нас проводятся не спортив-
ные семинары,  а другие,  где 
мы изучаем мужскую тради-
цию и воинское искусство  на-
ших дедов,  принципы и пра-
вила,  по  которым они жили. 

– Артур, как Вы стали за-
ниматься биатлоном?

– Мой отец – мастер  спорта 
по  биатлону. Когда я пошел в 
школу,  он привел меня на ста-
дион и записал в секцию би-
атлонистов. Восемь лет я зани-
мался у В.И. Курбана. Хочет-
ся сказать ему огромное спаси-
бо. Под его  руководством я вы-
играл первые соревнования и 
начал завоевывать первые ме-
дали. А год назад у нас создали 
группу усиленной подготовки,  
куда записали всех,  кто  по-
казывал хорошие результаты. 
Сейчас лыжной подготовкой 
с нами занимается П.В. Мак-
симов,  а стрелковой – А.Н. 
Овсянников. Мы занимаем-
ся как в манеже на Централь-
ном стадионе города,  так и на 
основной базе в «Абзаково».

– Какие события в этом 
году запомнились больше 
всего?

– Наша команда участво-
вала в III Международном 
спортивном форуме «Россия –  
спортивная держава»,  кото-
рый проходил 8–11 сентября 
в Саранске. Здесь были пред-
ставлены практически все 
виды спорта. Для спортсменов 
были организованы одиннад-
цать мастер-классов по  базо-
вым олимпийским видам спор-
та. Для нас мастер-класс про-
водили В.В. Майгуров,  заслу-
женный мастер  спорта Рос-
сии и А.В. Привалов,  заслу-
женный мастер  спорта СССР.

Еще я принимал участие в 
Первенстве России по  летне-
му биатлону среди юношей 
и девушек 1993-1994 г.р. В 
спринтерской гонке на 4 км я 
показал 20 результат. Старто-
вало  102 участника. 

– Ваши ближайшие планы?
– В декабре мы выезжаем 

в Екатеринбург на отбороч-
ные соревнования. Мечтаю в 
будущем выступать в соста-
ве основной команды на со-
ревнованиях международного  
уровня,  таких как Чемпионат 
мира и Олимпийские игры.

– Ребята, а легко ли было 
совмещать учебу и спорт?

Николай: 
–  Нормально. Спорт меня 

организовал. До  серьезного  
спорта я не знал,  куда свои 
силы девать. А когда начал за-
ниматься,  стал уставать,  и 
силы хватало  только  на уче-
бу и спорт. 

Артур:
–  Тяжело. Особенно  по-

следний год. Это  был выпуск-
ной класс,  нужно  было  зани-
маться с репетитором,  а еще 
выезжать на соревнования. 
Безусловно,  спорт дисципли-
нирует. У тебя весь день рас-
писан по  минутам. Всегда есть 
график. Если ты не пошел на 
тренировку,  ты выбился из 
графика и весь день –  напе-
рекосяк.

–  А если пропустил 2–3 
дня,–  добавляет Николай,  –  
то  потом очень трудно  дого-
нять. А если пропустил неде-
лю из месяца тренировок,  то  
весь месяц насмарку.

– С кого бы вы хотели 
брать пример?

Артур:
–  Антон Шипулин. Хоть он 

и молодой,  но  я им восхища-
юсь. При своей внушительной 
комплекции,  которая услож-
няет его  бег на лыжах,  он 
умудряется побеждать и вхо-
дит в двадцатку лучших биат-
лонистов мира.

Николай:
–  Федор  Емельяненко. Это  

такой боец,  который не рису-
ется,  а показывает всю про-
стоту проводимых приемов. 
У него  интересная филосо-
фия боя. Он вызывает к себе 
уважение. Есть такое мнение: 
«как ты ведешь себя в бою на 
ринге,  так ты ведешь себя и 
в жизни». Когда он работа-
ет,  он вызывает противника 
на себя. Он первым не идет. А 
потом,  когда на него  напада-
ют,  то  идет вперед и атакует. 
Этот человек –  великий тру-
женик. Я не знаю,  сможет ли 
кто-нибудь повторить его  ре-
зультат. Его  называют «По-
следний император».

Оба спортсмена призна-
лись,  что  их успехи были 
бы невозможны без поддерж-
ки родителей,  друзей,  пре-
подавателей,  которые с по-
ниманием ко  всему относят-
ся. Особое спасибо  дирекции 
и директору института ЭиА 
А.С. Сарварову,  которые под-
держивают,  помогают и от-
пускают на соревнования.

Н. Рачек А. Тухбатулин

Спортивные  
звездочки

Объявление о конкурсе и выборах
1. Федеральное государственное бюджетное образовательное учреж-

дение высшего профессионального образования «Магнитогорский го-
сударственный технический университет имени Г.И. Носова» объявляет 
конкурс на замещение должностей по трудовому договору: 

профессоров кафедр: прикладной механики и графики; физики (институт 
энергетики и автоматики); доцентов кафедр: экономики и управления; метал-
лургии черных металлов; химической технологии неметаллических материа-
лов и физической химии; материаловедения и термической обработки метал-
лов; вычислительной техники и прикладной математики (институт энергетики и 
автоматики); информатики и информационных технологий (институт энергети-
ки и автоматики); иностранных языков № 1 (институт энергетики и автоматики); 
теплогазоснабжения, вентиляции и водоснабжения, водоотведения; машино-
строительных технологий и металлургического оборудования (филиал ФГБОУ 
ВПО «МГТУ» в г. Белорецке); старших преподавателей кафедр: педагогики и 
психологии; машиностроительных и металлургических технологий; теоретиче-
ской механики и сопротивления материалов; физвоспитания; физики (институт 
энергетики и автоматики); информатики и информационных технологий (инсти-
тут энергетики и автоматики); ассистента кафедры: экономики и управления.

2. Федеральное государственное бюджетное образовательное учреж-
дение высшего профессионального образования «Магнитогорский госу-
дарственный технический университет имени Г.И. Носова» объявляет о 
проведении выборов заведующего кафедрой:

математики (институт горного дела и транспорта). 
3. Федеральное государственное бюджетное образовательное учреж-

дение высшего профессионального образования «Магнитогорский го-
сударственный технический университет имени Г.И. Носова» объявля-
ет конкурс на замещение вакантных должностей по трудовому договору: 

профессора кафедры: технологий, сертификации и сервиса автомобилей; 
механического оборудования металлургических заводов; доцента кафедры: 
электроники и микроэлектроники (институт энергетики и автоматики); старше-
го преподавателя кафедры: машиностроительных технологий и металлурги-
ческого оборудования (филиал ФГБОУ ВПО «МГТУ» в г. Белорецке); ассистен-
та кафедры: строительного производства и автомобильных дорог.

Cрок подачи заявлений – один месяц со дня опубликования объ-
явления в газете. Заявления и документы направлять по адре-
су: 455000, г. Магнитогорск, пр. Ленина, д.38, ФГБОУ ВПО «МГТУ».

 БАСКЕТБОЛ

Молодежь выигрывает
� Ирина ПОРТНОВА


